



## 5月会礼 学校長の話

5月の連休が終わったくらいから、すっきり晴れる日が少なくなってきました。そろそろ梅雨の時期に入ってくるのでしょうか。梅雨入りすると1か月くらいは雨の日が多くなってきます。雨降りの日には、登下校や学校での過ごし方に気を付けて、安全に生活してください。

さて、来週には6月に入ります。1学期も折り返しです。調べてみるとその6月が、1年の中で一番「いじめ」が起きる数が多い



そうです。なぜでしょう。雨降りの日が多くて心がザワザワ落ち着かなくなるのでしょうか。新しい学年が始まって2か月して、友達との生活に慣れることで関わり合い方も変わってくるのでしょうか。いずれにしても「いじめ」は絶対にしてはいけないことです。

今から約2500年も昔の中国に、「孔子」という道徳的な教えを広めた人がいました。あるとき弟子の一人が、孔子に「1つの言葉で表せるもので、一生行っていくべき大切なものはなんですか。」と聞きました。すると孔子は、それは「思いやり（恕）」だと答えたそうです。その「思いやり（恕）」をわかりやすく説明すると、孔子の言葉で「己の欲せざる所は、人に施すこと勿れ」、つまり「自分のしてほしくないことは、他の人にもしてはいけない」ということです。

自分がしてほしくないこと。例えば、意地悪をされたり、チクチク言葉を言われたり、叩かれたり…誰もがしてほしくないと思います。自分がしてほしくないことをしないこと、それは相手を思いやることなのです。

反対に、自分がしてほしいこと。例えば、仲良く遊んだり、話をしたり、困っていたら助けてくれたり…誰もがしてほしいと思うでしょう。自分がしてほしいことを人にしてあげるとは、さらに相手を思いやることです。

宮園小学校の子供たちは、全員、みんな心がきれいな良い子たちです。その温かい心や優しい思いを言葉や行動に表してください。自分がしてほしくないことはしないで、人がしてほしいと思うことを先取りしていきましょう。それが、宮園小学校が目指している、「考え、行動する子」「思いやる子」につながり、笑顔の花を咲かせることにもつながっていきます。みんなで心掛けていきましょう。



☆☆☆ 宮園小学校では、目指す子供像を次のようにとらえています。☆☆☆

「考え、行動する子」 … 主体的に考え、判断し、行動する子

「思いやる子」 … 主体的に友達と関わり、互いを認め、ともに伸びる子

「たくましい子」 … 主体的に取り組み、粘り強さとしなやかな強さのある子

## 5月会礼 代表児童の発表

○僕が頑張っていることは2つあります。まず算数です。算数では、筆算を頑張っています。難しい計算も、筆算をすると、答えが出るので数字を間違えないように意識して計算をしています。

2つ目は体育です。体育では、鉄棒を頑張っています。地球回りが落ちそうになってしまうので鉄棒をしっかり持って落ちないように頑張って練習しています。上手に回れるようになりたいです。

2年2組 向島 成那

○私が今頑張っていることは3つあります。

1つ目は算数です。私は今、割り算の筆算の仕方をやっています。割り算の筆算は、0を省略して書いたり、計算する位が上がると、少しやり方が変わったりします。時々、計算が少しおそくなってしまったりするので難しいです。けれど、計算ドリルは、少しずつ早くできるようになってきました。たくさん練習して、スラスラと解けるようになりたいです。

2つ目は、係の仕事です。私は今年始めて学級リーダーになりました。代表委員会では、たくさん他のクラスの良いところを発表し、先生の手伝いも自分から進んでやり、授業でもたくさん手をあげて発表するように心がけています。これからも、みんなのお手本になれるように頑張りたいです。

3つ目は、クラブ活動です。4年生からクラブ活動が始まりました。私はハンドメイドクラブです。ハンドメイドクラブでは、UV レジンや、スクイーズ、シュシュを作ったりします。初めてで知らないことはたくさんあるけれど、楽しく作りたいです。

私は4年生になってできることも増えました。けれど、まだまだできないこともあるのもっとたくさんのできるように頑張りたいです。

4年2組 大石 葵依

○僕は6年生になり考え行動する子、思いやる子、たくましい子について目当てを3つ立てました。

1つ目はあきらめないことです。6年生になって勉強する内容が難しくなったと思います。自分の力だけではわからないことも増えてきました。でも、分からないことがあっても、自分で考えたり、友達と一緒に考えたりして、最後まで諦めずにどんなことも取り組んでいきたいです。

2つ目は、人に親切にすることです。例えば、勉強がわからない友達がいるときに、自分がわかっている進んで教えるようにしたり、困っている友達には声をかけたりできるようになりたいです。

3つ目はチャレンジすることです。チャレンジすることは苦手です。やったことが無いことに挑戦するのは緊張したり、不安だったりするからです。僕は、会礼の言葉を今までやったことがありませんでした。今回は先生に声をかけられたときに、自分にできるかどうか心配でした。でも、今年で最後だから挑戦してみようという気になりました。今回は先生に言われて挑戦する気になりましたが、次に何かやるときは、自分から挑戦したいです。

6年2組 神谷 一輔

